



---

Conseil économique et social

## Forum politique de haut niveau sur le développement durable Débat général de la session ministérielle

21 juillet 2025, New York

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

Excellences

Quatre-vingts ans après la création de l'ONU il nous est donné une opportunité de redynamiser le système multilatéral. Dix ans d'expérience avec l'Agenda 2030 peuvent nous inspirer, notamment en ce qui concerne ses ambitions de sortir davantage des silos et de mesurer le progrès par rapport à des objectifs tangibles.

Une mise en œuvre cohérente et accélérée des ODD exige de briser les silos institutionnels. À l'échelle nationale, les différentes entités de l'État doivent travailler en synergie, tout en collaborant activement avec les acteurs non-étatiques.

Une telle coordination permet une véritable localisation de l'Agenda 2030. Nous pensons notamment aux villes qui se réunissent chaque année à Genève lors du Forum des Maires des Nations Unies pour discuter de la mise en œuvre des ODD. Par cette initiative, la Suisse démontre son attachement profond au multilatéralisme, à l'efficacité du système onusien, et à la place stratégique de Genève dans la gouvernance internationale.

Les ODD ne doivent pas non plus être pensés en silos. Nous avons pu constater durant l'évaluation des ODD 3, 5, 8, 14 et 17 que les progrès dans un domaine renforcent ceux dans les autres : il ne peut y avoir de santé durable sans égalité de genre et pas de croissance inclusive sans environnement préservé. Aucune de ces avancées sont possible sans des partenariats solides à tous les niveaux, sans des données désagrégées, actualisées et accessibles et sans les technologies d'avenir, telles que l'intelligence artificielle ou – dans quelques années – le Quantum.

---

**Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies**  
**Permanent Mission of Switzerland to the United Nations**

633 Third Avenue, 29<sup>th</sup> floor, New York, NY 10017-6706

Tél. +1 212 286 1540, fax +1 212 286 1555, [www.dfae.admin.ch/missny](http://www.dfae.admin.ch/missny)

En 2026, la Suisse présentera, pour la troisième fois, son rapport national volontaire. Mener ce processus de manière inclusive et transparente nous permettra à la fois de communiquer sur nos réussites et les axes d'amélioration. La Suisse croit fermement en la valeur ajoutée de cet outil, qui permet une revue nationale constructive des ODD – jusqu'en 2030 et, espérons-le, au-delà.

Pour conclure, profitons ensemble de cette crise du multilatéralisme pour renforcer l'ONU. Utilisons l'Agenda 2030 comme source d'inspiration pour les réformes à venir et assurerons un financement durable. Ce n'est qu'ensemble, au sein de ces institutions communes, que nous pourrons trouver des réponses à des multiples crises mondiales.

Je vous remercie.